

第1回学校の在り方地域懇談会議事録（八街中学校区）

期　　日 令和7年8月18日（月）

開会 午後2時00分

閉会 午後3時55分

場　　所 八街中学校会議室

参 加 者 敬愛大学 中村教授
秀明大学 渡部教授
八街中学校 校長
八街東小学校 校長
八街北小学校 校長
八街中学校学校PTA 会長
八街中学校学校運営協議会 会長
八街東小学校PTA 会長
八街東小学校学校運営協議会 会長
八街北小学校PTA 副会長
八街北学校学校運営協議会 会長
富山区 区長
泉台区 区長

傍 聴 人 なし

○事務局

配付資料について確認後、次第に沿って会議を進行

○教育長

(教育長挨拶)

○事務局

つづきまして次第3の自己紹介に移ります。

懇談会は今年度2回の開催を予定しておりますが、今回が初めての会議となりますので、自己紹介をお願いしたいと存じます。

(中村教授から時計回りで自己紹介を実施)

今回の会議は懇談会であるため、規約等はございませんが、会議の進行を円滑に行うため、敬愛大学の中村教授に座長を、八街中学校の三寺校長に副座長をお願いしたいと思います。

次第4の議題に移りたいと思いますので、これより先の議事進行を中村座長にお願いしたいと存じます。

○座長

議題（1）小中学校の現状と課題について、各学校から説明する前に事務局から八街中学校区の概況について説明していただけますか。

○事務局

資料『八街中学校区における児童・生徒数の推移』に沿って説明。

○座長

ありがとうございました。

それでは、この状況につきましては、ご質問等あれば後でお受けしたいと思います。

続いて、各学校の現状と課題について、八街東小学校、八街北小学校、八街中学校の順にご説明をいただきたいと思います。

それではよろしくお願ひいたします。

○八街東小学校長

資料『各小中学校の現状と課題【八街市立八街東小学校】』に基づき説明。

○教授

ご説明ありがとうございました。

それでは、校長先生のご説明について、何か感じたことなどがあれば、ご意見をいただければと思います。

○委員

保護者の方は、子どもの見守りをよくやってくれていると思います。

○委員

家庭、地域が一丸となって学校を盛り上げていかなければ感じています。

○委員

東小の児童は、よくあいさつができると思います。

○座長

続きまして、八街北小学校の説明をお願いします。

○八街北小学校長

資料『各小中学校の現状と課題【八街市立八街北小学校】』に基づき説明。

○座長

ご説明ありがとうございました。

それでは、校長先生のご説明について、何か感じたことなどがあれば、ご意見をいただければと思います。

○委員

小規模の学校なので子どもたちの人間関係が深まっていると感じています。

学校が小規模なのでPTAの今後の活動が難しくなってきており、行事面に関して、子どもたちへ提供する機会が減少するのではと懸念しています。

○委員

P T A活動は難しくなってきてるとは思いますが、北小は地域の皆様が非常に協力的なので助かっています。

○委員

こどもたちは、みんな元気にあいさつができると思います。

地域のお祭りに多く参加していただき、とても賑やかです。

○座長

続きまして、八街中学校の説明をお願いします。

○八街中学校長

資料『各小中学校の現状と課題【八街市立八街中学校】』に基づき説明。

○座長

ご説明ありがとうございました。

それでは、校長先生のご説明について、何か感じたことなどがあれば、ご意見をいただければと思います。

○委員

八街中学校区だけの話ではなく、八街市全体で現状の学校を確保できるのかと危機感を持っています。

こどもの減少は、日本全国の問題で歯止めをかけるのは難しいと思いますので、就学区域を元に戻すとか、見直しが必要だと思います。

八街中学校と八街中央中学校の距離が近すぎると感じます。

八街中学校は建物の老朽化が進んでいて危険に感じます。

○委員

見守り隊をしていますが、通学の自転車の数を見ますとこどもの数が減ったと実感します。

また、部活動の地域移行が上手く行くよう見守っていきたいです。

スマートフォンの使用についても学校の方でしっかりと指導していただきたいです。

○座長

続きまして、議題（2）児童生徒数の推計について事務局から説明をお願いします。

○事務局

資料『八街中学校区における児童・生徒数の推移』に沿って説明。

○座長

ご説明ありがとうございました。

何か質問等ございませんか。

質問等がなければ、議題の2を終了しまして、議題3県内市町村の取組事例について、事務局から説明をいただきたいと思います。

○事務局

取組事例の資料に沿って説明。

○座長

ご説明ありがとうございました。何か質問等はございませんか。

質問等がなければ、これで議題3まで終了しましたので、最後に三寺副座長よりお話をいただければと思います。

○副座長

児童・生徒数が多いと活気がありますが、児童生徒一人一人に目が行き届きにくくなる一方で、児童・生徒数が少ないと目が行き届きやすくなりますが、活気がなくなってしまいます。そのようなことを考えると、今後は児童生徒数が明らかに減少していくので、学校の児童・生徒数を増やすには、地域と協力して事例にあるような統合を検討する必要があるのではないかと感じます。

○座長

ありがとうございました。

議題4のその他ですけれども、事務局から何かございますか。

○事務局

今年度、学校の在り方地域懇談会を中学校区ごとに2回ずつ開催する予定となっておりますが、2回目の懇談会につきましては、本日いただいたご意見や他の中学校区でのご意見等をとりまとめまして、日時等が決まり次第、追ってお知らせいたしますので、よろしくお願ひいたします。

○座長

以上で議題は全て終了しましたので、進行を事務局へお返しいたします。

○事務局

皆様方からいただきました貴重なご意見や課題等につきましては、第2回目の懇談会や今後の教育行政に生かしてまいりたいと考えておりますので、引き続き皆様方のご協力をよろしくお願ひいたします。

本日の懇談会は、以上をもちまして閉会とさせていただきます。